

EDITORIAL

Presentamos una nueva entrega de los Cuadernos de Política Exterior Argentina (CUPEA), N°142, correspondiente al segundo semestre del año 2025. Este número está casi exclusivamente dedicado a diversos temas relativos a las cuestiones de Seguridad Internacional, coordinado por la Dra Emilse Calderón, bajo el título de **“Argentina frente a los desafíos de la agenda de Seguridad Internacional en el siglo XXI”**, cuya presentación acompaña esta editorial.

Se suma a ellos, por fuera de este dossier, el artículo de opinión de la Embajadora María del Carmen Squeff sobre ***Multilateralismo: ¿80 años no es nada?*** donde reflexiona sobre ***el multilateralismo y su debilitamiento en el sistema internacional actual***

A destacar que el próximo número tendrá como tema convocante ***África en el escenario internacional contemporáneo***. En las últimas décadas, África ha adquirido una relevancia creciente en el sistema internacional. Se ha consolidado como un espacio de interés prioritario para las principales potencias y bloques regionales, demostrando su capacidad de agencia. Ello se ve reflejado en su inclusión en grupos tales como el G20 y BRICS, en la proliferación de cumbres, acuerdos de cooperación y asociaciones estratégicas. Su dinamismo económico, la puesta en marcha de la Zona de Libre Comercio Continental Africana y su creciente gravitación en los foros de gobernanza global sitúan al continente en el núcleo de los debates sobre multipolaridad, cooperación Sur-Sur y redefinición de las agendas internacionales. Consecuentemente, la Revista CUPEA (<https://cupea.unr.edu.ar/index.php/revista/index>) convoca a investigadores/as y académicos/as a presentar artículos para un dossier temático para el primer semestre 2026.

A 10 años de la partida del primer Director del CERIR y de los CUPEA, el Dr Alfredo Bruno Bologna, queremos recordarlo como lo que fue como profesor e investigador: un GRAN MAESTRO, que nos enseñó a trabajar en equipo por sobre cualquier individualidad, dejando un legado inolvidable en todos los que lo conocimos.

Por ello acompañamos la propuesta de colocar su nombre a la Escuela de Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la UNR, el espacio donde se formó e inició sus actividades. Adjuntamos fotos de ese momento junto a su familia y autoridades de la institución



Asimismo queremos recordar que, a partir de 2025, los Cuadernos de Política Exterior Argentina (Nueva Época), se presentan bajo la modalidad de “publicación continua”, de modo de acortar los plazos de edición y dinamizar la publicación de los artículos. Junto a este nuevo formato, la revista ha experimentado un crecimiento sostenido, tanto cuantitativo como cualitativo, incrementando su visibilidad y atrayendo a nuevos colaboradores.

Para cerrar este número es oportuno recordar que los aportes reunidos en esta nueva edición de CUPEA mantienen la línea de diversidad temática y riqueza de enfoques que ha guiado al CERIR y a sus publicaciones desde sus comienzos. Por su parte, el acceso abierto ha favorecido una mayor difusión entre docentes, investigadores, funcionarios, estudiantes y todas aquellas personas interesadas en la inserción internacional de la Argentina y en los asuntos globales.

Miryam Colacrai

Directora

Gladys Lechini

Directora